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Résumé :

L’idée de la relativité de 1’équivalence est généré du principe de la non-
conformité absolue entre les textes, littéraires surtout. Il est incontestable que
I”’un des objectifs de [’opération traductionnelle est de trouver [’équivalent
adéquat a l'unité de traduction dans la langue cible. Or, [’échec de certaines
traductions nous fait penser a la relativité de I’équivalence qui ne semble guére
absolue, cette relativité interpelle l'idée de degrés dans la réalisation de
[’équivalence entre les textes. En effet, les textes littéraires ne sont pas
absolument équivalents, ils le sont relativement et selon des degrés.

Mots clés: traduction, équivalence, textes littéraires, conformite,
ressemblance, degres.

Abstract:

The notion of relative equivalency originates from the idea that there
cannot be an absolute uniformity between two texts, particularly literary ones. It
is undeniable that one of the main aims of the translational process is to find the
appropriate equivalent for the given translation unit, in the target language.
However, the failure of some translations to achieve that suggests that
equivalency is not absolute, but rather relative. This relativity highlights the
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notion of degrees of achievement of equivalency between texts. Therefore,
literary texts are not completely, but rather relatively, equivalent, to various
degrees.

Keywords: translation, equivalency, literary texts, uniformity,
resemblance, degrees.
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« L’équivalence est la relation d’égalité de valeur entre des

signes appartenant a deux systemes linguistiques » (Reiss 2009,
146).
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« L’équivalence textuelle, il s’agit de la relation d’égalité de
valeur entre les signes linguistiques constituant un texte donné
dans deux communautés linguistiques distinctes, chacune ayant
son propre contexte socio-culturel (c’est la notion d’équivalence

au sens traductologique, une notion fondée sur le concept
saussurien de parole) ». (Reiss 2009, 197)
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In search of theory of translation
«La question qu’il faut poser dans 1’étude effective des
traductions (en particulier dans les études comparatives entre TS et
TC) n’est pas de savoir si les deux textes sont équivalents

(concernant un aspect), mais a quel degré ils le sont et quel type
d’équivalence ils révélent » . (Toury 2010, 81)
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« Equivalence is...relative and not absolute,...It emerges

from the context of situation as defined by the interplay of( many

different factors) and has no existence outside that context, and in

particular it is not stipulated in advance by an algorithm for the

conversation of linguistic units of L1 into linguistic units of L2 »
(Vladimir 1996, 155).
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